

J. MIRANDA

CIRUJANO-DENTISTA, HONORARIO DE S. M.
Gondomar, 12 pral. Córdoba

LA UNIÓN DE LOS LIBERALES

A falta de otro más importante y más nacional, la gente de los círculos, que no suele ser ni la más ocupada ni la más preocupada por los verdaderos y transcendentales problemas de España, manosea el tema de la unión de los liberales.

En la Prensa, unos como *El Imparcial*, gritan:—Por Dios que no se unan. Y otros, como *Diario Universal*, pensando en que sin unión, sin apariencia de partido, sin figura de colectividad organizada no sería posible, ni aun pasados algunos años, espumar las ollas de Egipto, pide, como es natural, que se hagan una paña, por lo menos los liberales moderados, prescindiendo de exageraciones y radicalismos.

Y no faltan liberales, y acaso entre ellos se cuenta el señor Montero Ríos, que pide ante todo y sobre todo un programa que sirva de bandera á ese ejército desmoralizado.

¿Programa otra vez? ¡Pero qué faltos de memoria y qué sobrados de informalidad se hallan estos liberales! ¿Para qué quieren el programa? ¿Para olvidarlo y menospreciarlo, y abandonarlo ó innovarlo, según los vientos que corran ó las concupiscencias que imperen otra vez?

Porque el hecho es notorio. Bueno ó malo, malo desde luego, los liberales acordaron en la oposición un programa, el de los exministros. En él recogieron, ó trataron de recoger, las ideas del partido liberal, y los propósitos de ese partido en orden á los problemas más palpitantes. Y ¿qué sucedió? Pues que apenas llegados al Poder perdieron la memoria y la voluntad y guardaron el programa, que algunos llaman arcaico, para mejor ocasión.

Y ocurrió después algo más significativo, porque sucedió que el primer Gobierno liberal, con la anuencia de los jefecillos, discurrió un programa que pudiéramos llamar oportunista, y con él convocó las elecciones desde la *Gaceta* y con él pidió el voto para los candidatos liberales á los electores. Y cuando apenas hacía un año de eso era como compromiso de honor, que para las

personas serias debía tener fuerza de escritura notarial, los liberales, ó una porción de ellos, llegados al Poder por la calaverada moretista, se consagraron á hacer todo lo contrario de lo que ese compromiso escrito significaba, y tuvieron el atrevimiento de presentar á la aprobación de las Cortes leyes que envolvían la negación del programa con que había sido consultada en los comicios la opinión nacional.

Y si han procedido así á la vista de todos, ¿para qué pretende hilvanar otro? No. Eso de los liberales no tiene remedio, no lo tiene en la realidad, que en la apariencia no faltarán expedientes para un acomodo cuando llegue la ocasión. Como están ahora de divididos, como están ahora de trabajados por las ambiciones y las rivalidades y las concupiscencias del Poder, lo estaban la víspera de entregárselo en el mes de Junio del 905. Y en la Cámara palacio simularon una unión y una concordia, y una comunidad de pensamiento que no tenían. El hecho se repetirá cuantas veces sea preciso; lo que hay es que eso no es entrar por la puerta y empleando medios decentes en el alcázar del Poder, eso es sencillamente escalarlo.

Consejo de ministros

A las siete y diez minutos de la noche terminó el Consejo, del que se ha facilitado la siguiente nota oficiosa.

—Examinados detenidamente los informes de las Audiencias de Barcelona, y Gerona y del Tribunal Supremo, favorables todos á la supresión de los juicios por jurados para los delitos anarquistas comprendidos en la ley de 1894, el Consejo acordó someter al rey el decreto suprimiendo esta facultad del Jurado.

Se resolvieron varios expedientes de trámite.

Se fijó para el 10 de Marzo la fecha de las elecciones provinciales, con el fin de evitar que coincidan con las operaciones del reclutamiento, fijadas para el día 3.

El ministro de Gracia y Justicia dio cuenta de dos expedientes de indulto.

Terminado el Consejo marchó el señor Maura á palacio llevando á la firma del rey el decreto acordado y otro nombrando magistrado del Tribunal Supremo á don Zenón Cunido.

El ministro de la Gobernación, señor

La Cierva, ha declarado que el fundamento del real decreto firmado anoche respecto á la determinación del tribunal á que corresponde conocer de los delitos anarquistas, es evitar que los jurados, por la depresión de los ánimos á causa de los atortados y temerosos de ser víctimas de represalias se inclinen á aplicar benévolutamente las leyes.

La medida se ha extendido á Gerona,

por ser esta población fronteriza y donde se conciertan los anarquistas españoles y franceses para la realización de sus planes.

El Gobierno consultó la oportunidad y eficacia de la medida con las Audiencias de Barcelona y Gerona y con el Tribunal Supremo, informando estos centros favorablemente y quedando todo resuelto en tres días.

UNA RECEPCION

En la Academia de Bellas Artes



El domingo por la tarde con asistencia del ministro de Instrucción Pública, y con la solemnidad acostumbrada, se ha verificado el ingreso del nuevo académico, el distinguido pintor don Luis Menéndez Pidal.

El discurso leído por el recipiendario, se cifre al siguiente tema: «Algunas apreciaciones acerca del medio de expresión en el Arte».

El discurso fué contestado por el académico señor Garcia Alix.

Una biografía y un estudio acerca del nuevo académico, y la definición de la personalidad artística del señor Menéndez Pidal, más unas cuantas observaciones acerca de la técnica del artista documentadas con ejemplos sacados de la génesis de obras notables, constituyen lo primordial de este interesante trabajo.

En ésto y en rendir el debido homenaje al nuevo compañero, emplea el señor Garcia Alix lo más importante de su discurso.

Caciquismo canalejista

Se ha recibido en ésta la protesta católica del pueblo del Viso, contra el proyecto de ley de Asociaciones ya difunto.

Grande es el número de firmantes en ella contenidos, á pesar de los bandos públicos que el cacique canalejista man-

dó echar prohibiendo á los vecinos de dicho pueblo el dar su firma, manifestándoles que se trataba de un asunto dañoso para su diputado y sus derechos.

Este cacique ya por ignorancia ó ya por utilidad propia quiere hacer asunto político el proyecto de Asociaciones, pues á cualquiera que no le falte la razón ve que son cosas enteramente con-

tradictorias; procre este señor dirigir el pueblo por otro camino más aceptable porque pudiera llegar el día que el pueblo desengañado, le eche en cara su extraviada dirección, toda vez que se trata de uno de los pueblos más católicos de la provincia.

Y prueba de ello es, que apesar de las no buenas doctrinas que propalan en público los adictos á Canalejas entre los cuales se encuentran personas que no debían de estar y les sería muy bochornoso el publicar sus nombres, la mayoría permanece sumisa á las órdenes de su celoso y virtuoso párroco que no dando oído á las amenazas canalejísticas, procura incalcar en los ánimos de sus feligreses la sana y verdadera doctrina.

De la Alcaldía

A los quintos

Cumpliendo lo dispuesto en el artículo 54 de la vigente ley de Reclutamiento, á las doce del día nueve del actual, se reunió en estas Casas Consistoriales la Excelentísima Corporación Municipal de mi interina presidencia con objeto de dar lectura y cerrar definitivamente la lista rectificada, de los mozos que deben contribuir al reemplazo del ejército del corriente año, constituyéndose de nuevo á las siete de la mañana del siguiente día, ó sea el domingo diez, para proceder al sorteo general de los mismos, según y en la forma que determina el capítulo 7.º de la mencionada ley.

Córdoba 4 de Febrero de 1907.—
Rafael Jimenez Amigo.

La asamblea de los liberales

Manifestaciones de Canalejas

El señor Canalejas ha manifestado que desconoce los propósitos que se atribuyen á algunos elementos liberales para la celebración de una Asamblea del partido, es la que se trate de la reorganización del mismo.

Dice que está perfectamente unido con el general López Domínguez y manteniéndolo como antes el programa democrático.

Este acuerdo entre ambos prohombres se extiende á la próxima contienda electoral, en la que lucharán unidos los elementos que acandilla.

Esperan el desarrollo de los aconte-

boaque, bien así como discurren por el cielo las exhalaciones secas de la tierra, que parecen á nuestra vista estrellas que corren. Oyéase asimismo un espantoso ruido, al modo de aquel que se causa de las ruedas mrcizas que suelen traer los carros de bueyes, de cuyo chirrido áspero y continuado se dice que huyen los lobos y los osos si los hay por donde pasan. Añadióse á toda esta tempestad otra que las aumentó todas, que fué que parecía verdaderamente que á las cuatro partes del bosque se estaban dando á un mismo tiempo cuatro reencuentros ó batallas, porque allí sonaba el duro estruendo de espantosa artillería, acullá se disparaban infinitas escopetas, cerca casi sonaban las voces de los combatientes, lejos se reiteraban los lamentos agarenos. Finalmente, las cornetas, los cuernos, las bocinas, los clarines, las trompetas, los tambores, la artillería, los arcabuces, y sobre todo el temeroso ruido de los carros formaban todos juntos un són tan confuso y tan horrendo, que fué menester que don

Quijote se valiese de todo su corarón para sufrirlo; pero el de Sancho vino á tierra, y dió con él desmayado en las faldas de la duquesa, la cual le recibió en ellas, y á gran prisa mandó que le echasen agua en el rostro. Hízose así, y él volvió en su acuerdo á tiempo que ya un carro de las rechinantes ruedas llegaba á aquel puesto. Tirábanle cuatro perezosos bueyes todos cubiertos de paramentos negros: en cada cuerno traían atada y encendida una grande hacha de cera, y encima del carro venía hecho un asiento alto, sobre el cual venía sentado un venerable viejo con una barba más blanca que la misma nieve, y tan lanuga, que le pasaba de la cintura; su vestidura era una ropa larga de negro bocaof, que por venir el carro lleno de infinitas luces se podía bien divisar y discernir todo lo que en él venía. Guábanle dos feos demonios vestidos del mismo bocaof, con tan feos rostros, que Sancho habiéndolos visto una vez, cerró los ojos por no verlos otra. Llegando pues el carro á igualar

grande encendida en la mano. Era el carro dos veces y aun tres mayor que los pasados, y los lados y encima del ocupaban otros doce diciplinantes albos como la nieve, todos con sus hachas encendidas, vista que admiraba y espantaba juntamente; y en un levantado trono venía sentada una ninfa vestida de mil velos de tela de plata, brillando por todos ellos infinitas hojas de argentería de oro, que le hacían, si no rica, á lo menos vistosamente vestida: traía el rostro cubierto con un transparente y delicado cendal, de modo que sin impedirle sus lizo, por entre ellos se descubría un hermosísimo rostro de docealla, y las muchas luces daban lugar para distinguir la belleza y los años, que al parecer no llegaban á veinte, ni bajaban de diez y siete: junto á ella venía una figura vestida de una ropa de las que llaman razogantes, hasta los pies, cubierta la cabeza con un velo negro; pero al punto que llegó el carro á estar frente á frente de los duques y de don Quijote, cesó la música de las chi-

po tan continuo y tan aprisa, que no tuviera sentido el que no quedara sin él al son confuso de tantos instrumentos.

Pasmose el duque, suspendiose la duquesa; almirose don Quijote, tembló Sancho Panza, y finalmente hasta los mismos sabidores de la causa se espantaron. Con el temor les cogió el silencio y un postillón, que en traje de demonio les pasó por delante, tocando en vez de corneta un hueco y desmesurado cuerno, que un ronco y espantoso son despedía. Hola, hermano correo, dijo el duque, ¿quien sois? ¿á donde vais? y que gente de guerra es la que por este bosque parece que atraviesa? Á lo que respondió el correo con voz horribisa y desenfadada: Yo soy el diablo; voy á buscar á don Quijote de la Mancha; la gente por aquí viene son seis tropas de encantadoes, que sobre un carro triunfante traen á la sin par Dulcinea del Toboso: encantada viene con el gallardo francés Montesinos á dar orden á don Quijote de cómo ha de

Redenciones á metálico

A los mozos del reemplazo de 1907 que han de ser sorteados el día 10 de Febrero de dicho año El Banco **Aragonés de Seguros**, con domicilio en Zaragoza, Coto, 31 Sociedad Anónima, constituida legalmente con arreglo á las leyes vigentes y con un capital de 2.500.000 pesetas.

Admite seguros del sorteo de dichos mozos, para ser redimidos á metálico por las Cajas del Estado.

También admite seguros dotales, para niños y niñas de 1.000 á 5.000 pesetas.

Para precios y detalles dirigirse al representante del Banco Aragonés en **Córdoba, D. Antonio Corrotte**, calle Alfaro, número 28.

cimientos políticos para determinar la ruta que han de seguir.

Lo que dice Moret

El señor Moret ha manifestado que tiene vagas noticias de que por algunos elementos liberales se proyecta la celebración de una Asamblea.

Mis amigos—añadió—nada han hecho en este sentido. Yo tampoco.

Para saber á qué atenerme espero el resultado de una conferencia que he de celebrar con el señor Montero Rios.

Suete comentado

Está siendo muy comentado un suete publicado por el **Heraldo**, es el que se dice que los amigos del señor Moret afirman que ni habrá asamblea de liberales para tratar de la reorganización del partido ni reunión de exministros.

Se ha dicho también que las negociaciones que existían entre los señores Moret y Montero Rios, negociaciones en las que intervenía como mediador el señor García Prieto, no han tenido éxito feliz, habiéndose llegado á una completa ruptura entre ambos prohombres.

CRÓNICA

MATINADA

Un paseo matinal por el campo, no solo es higiénico, sino que despierta en el ánimo dulcísimas impresiones: la luz triunfa sobre la tierra; la envuelve amorosamente en colores infinito; son los despojos del sol con nuestro planeta; la luz es imán, vida fuerza; plectro de las aves; arpa de ecos vibrantes...

Fiat lux, dijo Dios en el principio.

“El Universo abrió los ojos como un niño que nace, se vió brillante como una esperanza y se engalanó como una mujer hermosa...”

Andalucía, sin investigar su origen etimológico, parece sinónimo de luz, y si el Asia fué la cuna del género humano, si allí enclavó el Señor el Paraíso, la primera morada del hombre, aquí tenemos la tierra de *María Santísima*...

El día es primaveral: no envidia los últimos de Marzo.

Con una hora de jornada puedo internarme en las escabrosidades de Sierra Morena; he cruzado sendos olivares; allí, subiendo y bajando ribazos cañados de encinas, acebuches y peñascos se percibe el sonoro rumor de la cascada, el río está próximo.

Descubrí á su orilla una pocita limpia y azal donde cuatro mujeres sacan agua para lavar; dos de ellas jóvenes, de rostros sonrosados y alegres, capulitos que empiezan á lucir sus corolas; las otras dos, cercanas á la ancianidad, presentan sus caras que parecen hojarazos picadas por insectos, no quiero mirarlas; tienen expresión hosca y repulsiva, las jóvenes sonríen contestando mi saludo; en la mancha de las viejas he descifrado: ¿á donde irá este señorito?

Son hijas y madres. Las sorprendí hablando. Discutían el noviazgo de una de las jóvenes, lo comentaban con *dtmes* y *dirretes*.

Sin razón ninguna, oí decir á la *chiquilla*.

Estas palabras, sinceras y expresivas, pronunciadas en son de protesta, en tono estérigo, las escuché con agrado, con entusiasmo, mientras las viejas refafluaban odiosas y antipáticas.

Diéronme impulsos de convertirme en *caballero andante*...

¡Pobre criatura!

Amar, pensé, es la manifestación angelical de nuestra alma, semejanza de un Dios, amor por excelencia...

Toda la creación lleva impreso el sello del amor; desde la breve mariposa hasta el astro formidable que gira en el espacio se rigen por una *Ley* constante y eterna, por una *Causa* misma, por una suprema *Voluntad*...

¡Invoqué la independencia de los pájaritos para fabricar sus nidos.

El aire libre, lleva en sus alas de región á región, de continente á continente el germen, la existencia de las plantas.

La palmera fructifica porque otro árbol de su especie le ha enviado el ósculo amante y fecundo.

Y aquella *chiquilla*, aquella lavandera de semblante hechicero, flor humana rebozando vida, dotada de alma noble y corazón vehemente, veía handirse la barquilla gentil de sus esperanzas, sus sentimientos, su pasión profunda, juzgandola inferior á los astros, á las aves, á las plantas, á todo lo existente...

Sin razón ninguna.

G. Perea Crespo.

Sociedad Anónima S. Julián

Minas de cobre de Pozoblanco (Córdoba)
Por acuerdo del Consejo de Admi-

nistración fecha 31 de Enero pasado y en cumplimiento de lo que previene en los Estatutos de la Sociedad en sus artículos 14, 18, 19, 21 y 22, se convoca á los tenedores de acciones para la celebración de la Junta general ordinaria que tendrá efecto el día 28 del actual á las 20 y 30 en el domicilio social de la misma, calle de los Leones número 2.

Las oficinas del domicilio social estarán abiertas de 13 á 15 en los días del 13 al 20 del corriente para lo preceptado en el artículo 14 y en idénticas horas de 13 á 15 del día 20 al 28 para lo preceptado en el artículo 21.

Lo que se hace público para conocimiento de los tenedores de acciones á sus efectos,

Córdoba 1 Febrero 1907.—El Presidente Gerente, *Manuel Castroverde*.

Empresa de Aguas potables DE CÓRDOBA

Sociedad anónima, domiciliada en esta capital, Plaza de Colón sin número

El Consejo de administración de esta Sociedad, en cumplimiento de lo prevenido en los artículos 34 y 35 de sus Estatutos, ha acordado se convoque á los señores accionistas á junta general ordinaria, que se celebrará en el domicilio social el domingo 24 del próximo mes de Febrero, á la una de la tarde, con objeto de examinar y en su caso, aprobar la memoria, balance y cuentas referentes al año social terminado en 31 de Diciembre último, y ocuparse además de los asuntos que fueren incluidos en la orden del día, que estará de manifiesto en la Secretaría del Consejo, durante los diez días anteriores al de la celebración de la junta, como ordena el artículo 37 de dichos Estatutos.

Durante este mismo plazo de diez días, los señores accionistas se servirán pasar á dicha Secretaría, á fin de que, después de cumplido lo dispuesto por el artículo 30 de los Estatutos, se les faciliten las papeletas de admisión á la junta; sin la cual no podrán concurrir á la misma.

Córdoba 24 de Enero de 1907.—Empresa de Aguas potables de Córdoba.—P. El Director Gerente, *Galo Hernández*.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 5 al 11 de Febrero.

Vaca con hueso, pesetas 1'56 kilo; sin hueso á 2'32.

Ternera con hueso á 2'12; sin hueso, á 3'12. Macho ó borrego 1'52.

A LOS QUINTOS DE 1907

Gran Centro de Redenciones del Servicio Militar

Establecido en Guadalajara, desde el año 1.880

BAJO LA DIRECCIÓN DE

D. Antonio Boixareu y Claverol

Propietario en la misma y otros pueblos y en la Villa y Corte de Madrid, industrial y rentista

Por **825** pesetas, contado y **850** en dos plazos, se redime á los mozos que han de sortearse el 10 de Febrero próximo, haciendo el contrato antes de esta fecha con el Centro ó con cualquiera de las Casas que se citan en las circulares.

Hay otras Empresas que fijan precios más baratos que los nuestros, pero cobran de 25 á 50 pesetas, para gastos parenterios y comisión. Este Centro no cobra nada por este, ni otro concepto.

Para suscribirse y detalles á la Dirección ó á **D. Isidro Cabanás Vázquez, Paseo del Gran Capitán, 19, Córdoba.**

Crónica Provincial

Detenido

Lo ha sido por la Guardia civil de Bujalance Salvador Expósito, por comprar aceitana de ilegítima procedencia.

Agresor

En Fuente Tojar ha sido detenido Rafael Jarado Calvo, que causó lesiones con arma de fuego á su vecino Manuel Aguilera.

Robo

Del cortijo denominado "Cuarto Alamo," término de Fernán-Núñez, han sido robados doce cerdos en la noche del día 31 de Enero al primero del actual.

Por intento

De harto de aceitana en una finca del término de Aguilera la Guardia civil ha detenido á Antonio Pérez Toro (a) "Cariato".

Personal

Ha sido nombrado jefe de la cárcel de Posadas don José Lara Uceda, que prestaba sus servicios en Sevilla.

Concejal

La comisión provincial ha admitido la dimisión que del cargo de concejal del Ayuntamiento de Montalbán tenía presentada don Salvador Vaquera Prieto.

Crónica Local

El nuevo gobernador

Mañana en el correo de Sevilla y á las tres y media de su tarde, llegará á esta el Ilmo. Sr. D. Manuel Cano y Oaeto, gobernador civil de esta provincia.

Por anticipado damos nuestra más cordial bienvenida á tan digna autoridad que refrendó los prestigios conseguidos en el cultivo de las letras, rigiendo varias provincias importantes durante la anterior etapa conservadora.

Ampliación de un concurso

El Consejo de gobierno del Banco de España, en vista de las necesidades del buen servicio de las oficinas del Banco, por virtud de las vacantes ocurridas desde que se anunció un concurso para proveer cincuenta plazas de aspirantes en 11 de Abril del año próximo pasado y habida consideración de la convenien-

cia de evitar la celebración de otro concurso á corto plazo, y de que sin lesionar derecho, ya que no existe aún aspirante alguno aprobado, puede, antes de llevar adelante el actual, hacer llamamiento para mayor número de plazas, ha acordado rectificar el indicado anuncio de concurso, en el sentido de que serán *ciento* las plazas de aspirantes á destinos de escribientes que se provean por elección entre los solicitantes admitidos, por haber presentado la justificación de sus méritos en el plazo que se señaló,

Minas

Don Andrés Chastel ha solicitado veinte y una pertenencias de la mina de hierro "Las Posadas", del término de Santa Eufemia, y don Manuel González Villegas sesenta de la de cobre "Arquimedes", del término de Añora, y una demasia de plomo titulada "Demasia á Viñas perdidas sur," del término de Fuente Obejana.

En la Audiencia

Mañana ante la sección segunda y con intervención del jurado, se verá una causa instruida en el juzgado de Aguilera por el delito de homicidio por imprudencia, contra Rosario Rivero Sánchez, en la que actuarán de letrados los señores Sampedro y Lacalle y representarán á las partes los señores Ramírez y Enriquez.

Signe el frío

Ha templado algo el frío aun cuando seguimos disfrutando temperaturas muy bajas.

La máxima durante las últimas 24 horas han sido 14 y la mínima *dos grados bajo cero*.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 763'10 y la temperatura á la sombra 1.

Las paradas de sementales

Las paradas de sementales de esta provincia estarán abiertas desde hoy hasta el próximo día 25 en los puntos siguientes:

Córdoba: consta de seis caballos, estando al cuidado de ellos un sargento y cinco soldados; Villafranca idem idem; Espejo cinco caballos, un sargento y cuatro soldados; Castro del Río cuatro caballos, un cabo y tres soldados; Baena dos, uno y uno; Fernán Núñez idem idem; La Rambla idem; Montilla idem idem; Puente Jaén idem idem; Baja-

ser desencantada la tal señora. Si voz feádes diablo como decís, dijo el duque, y como vuestra figura maestra, ya hubiérades conocido al tal caballero don Quijote de la Mancha, pues le tenéis delante.

En Dios y en mi conciencia, respondió el diablo; que no miraba en ello, porque traigo en tantas cosas divertidos los pensamientos, que de la principal á que venía se me olvidaba. Sin duda, dijo Sancho, que este demonio debe de ser hombre de bien y buen cristiano, porque á no serlo no jurara en Dios y en su conciencia: ahora yo tengo para mí que aún en el mismo infierno debe de haber buena gente.

Luego el demonio sin apensar, encaminado la vista á don Quijote dijo: Atí el caballero de los Leones (que entre las garras de ellas te vea yo) me envía el desgraciado, pero valiente caballero Montesinos, mandándome de su parte te diga que le esperes en el mismo lugar que te topará, á causa que trae consigo á la que llaman Dulcinea del To-

quien un punto ni un paso se apartaba: Señora, donde hay música no puede haber cosa mala. Tampoco donde hay luces y claridad, respondió la duquesa. A lo que replicó Sancho: Luz da el fuego, y claridad las hogueras, como lo vemos en las que nos cercan, y bien podría ser que nos abrasasen; pero la música siempre es indicio de regocijos y de fiestas. Ello dirá, dijo don Quijote, que todo lo escuchaba; y dijo bien, como se muestra en el capítulo siguiente:

CAPÍTULO XXXV

Donde se prosigue la noticia que tuvo don Quijote del desencanto de Dulcinea, con otros admirables sucesos

Al compás de una agradable música vieron que hacia ellos venía un carro de los que llaman triunfales, tirado de seis mulas pardas, descubiertas empero de lienzo blanco, y sobre cada una venía un disciplinante de luz, asimismo vestidos de blanco, con una hacha de cera

al puesto, se levantó de su alto asiento el viejo venerable, y puesto en pie, dando una gran voz dijo: Yo soy el sabio Lirgandeo, y pasó el carro adelante sin hablar más palabra. Tras esto pasó otro carro de la misma manera con otro viejo entronizado, el cual haciendo que el carro se detuviese, con voz no menos grave que el otro, dijo: Yo soy el sabio Alquife, el grande amigo de Urganda la desconocida, y pasó adelante. Luego por el mismo continente llegó otro carro; pero el que venía sentado en el trono no era viejo como los demás, sino hombre robusto y de mala catadura, el cual, al llegar, levantándose en pie como los otros, dijo con voz más ronca y más endiablada: Yo soy Arcalaus el encantador, enemigo mortal de Amadís de Gaula y de toda su parentela, y pasó adelante. Poco desviados de allí hicieron alto estos tres carros, y cesó el enfadoso ruido de sus ruedas; y luego no se oyó otro ruido, sino un són de una suave y concertada música formado, con que Sancho se alegró, y lo tuvo á buena señal; y así dijo á la duquesa, de

boso, con orden de darle la que es menester para desencantarla; y por no ser para más mi venida, no ha de ser más mi estada: los demonios como yo pueden contigo, y los angeles buenos con estos señores: y en diciendo esto tocó el desafortado cuerno, y volvió las espaldas, y fuése sin esperar respuesta de ninguno. Renovóse la admiración en todos, especialmente en Sancho y don Quijote: en Sancho en ver que á despecho de la verdad querían que estuviese encantada Dulcinea: en don Quijote, por no poder asegurarse si era verdad ó no lo que le había pasado en la cueva de Montesinos, y estando elevado en estos pensamientos, el duque le dijo: ¿Piensa vuesa merced esperar, señor don Quijote? ¿Pues no? respondió él: aquí esperaré intrépido y fuerte, si me viniere á embestir todo el infierno. Pues si yo veo otro diablo y oigo otro cuerno como el pasado, así esperaré yo aquí como en Flandes, dijo Sancho. En esto se cerró más la noche, y comenzaron á discurrir muchas luces por el

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

Presas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiezos, calderas, desmenzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para elaboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente á la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados, tritoradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Calderería.—Herrajes para edificios.—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

Todo se fía á plazos cómodos

Á PERSONAS SERIAS Y DE GARANTÍA

CATÁLOGOS ESPECIALES

- | | |
|-----------------------------------|---|
| Núm. 1 Bicicletas y motocicletas. | Núm. 6 Instrumentos para médicos. |
| Núm. 2 Confeción de toda clase. | Núm. 7 Automóviles. |
| Núm. 3 Muebles. | Núm. 8 Gramófonos y cinematógrafos. |
| Núm. 4 Máquinas de coser. | Núm. 9 Armas de toda clase. |
| Núm. 5 Pianos. | Núm. 10 Joyería, relojería y artículos de fantasía. |

Se sirven todos los artículos de fabricación alemana que no estén en los catálogos. Toda discreción. Agencias en todas partes del país. Para más detalles, escribir indicando sus señas á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer
Berlín. S. W. 48, Friedrichstrasse 27

La ce cinco caballos, un sargento y cuatro soldados; Cañete de las Torres dos caballos, un cabo y un soldado; La Carlota cuatro, uno y tres; Guadalcazar dos, uno y uno; Dos Torres idem idem; Pozoblanco idem idem, y Villanueva de Córdoba tres, uno y dos.

Correligionarios

Se encuentran en Córdoba nuestros queridos amigos don Alfonso Cárdenas Morillo, diputado provincial por Hicojosa; don Esteban Galisteo Pérez, diputado provincial por Cabra, don Julio Muñoz, de Palma del Río; don Pablo Gracia, de Espejo; don Miguel Cruz, de Luque; don Fernando Pineda de las Infantas, de Fuente Obejana, y don Luis del Pozo, de Belmez.

La Alcaldía

Ayer decíamos que una autoridad popular cordobesa muy digna, había presentado la dimisión.

Nuestro estimado colega el *Diario*, publica hoy una gacetilla confirmando nuestros informes de ayer dice "que don José García Martínez, Alcalde presidente de la Corporación municipal, envió ayer al ministro de la Gobernación la dimisión de la Alcaldía para facilitar el nombramiento de la persona que habrá de sustituirle en el ejercicio de aquel cargo."

El colega dedica después al señor García Martínez, elogios merecidos por su acertada gestión al frente de la Alcaldía y á esos unimos los nuestros, no sólo por su gestión municipal, sino por la exquisita corrección con que ha procedido y por las atenciones que ha tenido con nosotros durante el tiempo que ha presidido la Corporación municipal.

Vacante

Está vacante la escuela de niños del Hospicio dotada con el haber de dos mil pesetas anuales.

Se proveerá por oposición.

Sesión

Por ser el sábado día festivo no pudo ser para ese día el que el Ayuntamiento celebrará sesión en primera citación y el lunes en segunda.

Ayer no pudo efectuarse por falta de número y se verificará mañana.

Suspensión

Se ha recibido en este Gobierno civil una Real Orden suspendiendo el traslado á Sevilla del Inspector del cuerpo de vigilancia de esta provincia don Ramón Molina Valdelomar.

Reyerta

Anoche promovieron reyerta en la plazuela de San Pedro un hombre y una mujer, ambos resultaron heridos levemente siendo curados en la Casa de Socorro Municipal y trasladados después al arresto municipal.

Minucias

Han sido denunciados dos jóvenes

que hurtaron maderas en el antiguo Peso de la harina inmediato al puente, una mujer que esta mañana en el Portillo maltrató á una jóven y un sujeto que promovió escándalo esta mañana en la plaza Mayor.

Caida

Esta mañana fué curada en la Casa de Socorro municipal una mujer que dió una caída en el mercado público causándose contusiones en el frente.

Perito

Ha ingresado en el servicio catastral siendo destinado á Córdoba, el perito agrónomo de Ubeda don Juan Ruiz Redondo.

SOMATOSE

En la convalecencia.

Pérdida

La persona que se haya encontrado un rosario blanco desde la oficina de la Guardia Municipal de la Plaza de la Corredera hasta la calle de Odreros y quiera entregarlo á su dueño, lo entregará en la Oficina de la Empresa de Mercados donde se le gratificará.

Se advierte que el Rosario en si no tiene valor alguno. 5-2

Sabañones

Se curan rápidamente con el *Sanol Pizá*, premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos.—Frasco 4 y 6 reales.—Depositario en Córdoba: Fuentes Hermanos.

A los ganaderos

En la fábrica harinera "Lope García", se contratan moltraciones de habas, maíz, cebada y demás cereales, en condiciones especiales económicas.

Escritorio, Manriquez 3, teléfono 46. 15-4

F. Guijo dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía

Fornos

En el Restaurant de Fornos se continua sirviendo cubiertos por UNA PESETA.

Dinero

Con sólidas garantías y módico interés, se colocan á préstamo hipotecario hasta quinientas mil pesetas.

Razón en la calle García Lovers, número 6.

Fornos

CON TRES PUERTAS EN CÓRDOBA

Jesús María 2, y Siete Rincones, 1 dup.º
Plato del día para hoy.—Chuletas con patatas salteadas.

Para mañana.—Pajaritos á la madrileña.

Gran variación en platos, tanto de carne como de pescados.

Se hacen por encargos: Sábalos despinados ó en salsa de pastelería.

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Torres en Méjico

Madrid 5.

En la corrida verificada ayer en Soledad, se jugaron cuatro toros de la Hacienda de Nopalapan, que resultaron buenos, dejando fuera de combate siete caballos.

«Corchaito» logró afianzar el cartel que hizo en la corrida anterior. Fué ovacionado toreando de capa y banderilleando al cambio. En la muerte del primero quedó superiormente, regular en el segundo, superiorísimo en el tercero y muy bien en el cuarto.

La entrada buenisima y el público satisfecho.

La disolución de Cortes

Madrid 5 (SEIS TARDE)

La disolución de las Cortes actuales y convocatoria de las nuevas, se publicará en un decreto con dos artículos.

Las actas dobles

Aún cuando don Antonio Maura es opuesto á que á las nuevas Cortes se lleven actas dobles, se sabe que don Segismundo Moret se presentará por Albuñol (Granada) y Cadiz.

Se dice que los liberales gaditanos lo votarán aún cuando no se presente.

La fecha de las elecciones

Un caracterizado ministerial nos ha dicho hoy que las elecciones generales se verificarán el 31 de Marzo con objeto de que las Cortes se constituyan á fines de Abril y el gobierno presente en Mayo los presupuestos.

El frío

Continúa el trio intensísimo. Hoy ha llegado á marcar el termómetro «trece grados bajo cero.»

De Guerra

El general Loño llevará mañana á la sanción régia varios ascensos de artillería.

El bandolerismo

en Andalucía

El ministro de la Gobernación ha conferenciado hoy con el director general de la Guardia civil para ocuparse de la extinción del bandolerismo en Andalucía.

Se acordó llevar á cabo determinadas medidas que llevaba en proyecto.

Lo de Bilbao

Lacierva nos ha dicho que el gobernador de Bilbao le telegrafió quitando importancia á los sucesos que se atribuían á los bizcarras.

Conferencia

El ministro de la gobernación ha celebrado hoy una conferencia con el general Espinosa para ocuparse de asuntos de correos.

Firma de Hacienda

El señor Osma ha llevado hoy á la firma del monarca un decreto nombrando tesorero de la Deuda á don Felix Martin.

La cuestión de las cédulas

Navarro Reverter publicará en breve un artículo explicando lo que ocurrió en las Cortes con el aumento de las cédulas.

Dice que no deben regir las nuevas tarifas aprobadas en Cortes sino las antiguas y que se ocasionarán graves conflictos si se cobra con arreglo á las tarifas por el propuestas.

Para explicar el por qué siendo él el autor del aumento, ahora se oponga á que se cobre, afirma que ese aumento era uno de tantos proyectos complementarios para ir á la transformación del impuesto de consumos, pero como no se aprobaron esos proyectos debe quedar en suspenso el único aprobado que es el de las cédulas.

Consejo

Maura ha dicho que mañana se celebrará Consejo de ministros preparatorio del que el jueves se celebrará en Palacio.

Nombramiento

Ha sido nombrado ministro del Tribunal de Cuentas don Antonio Fernández, en la vacante producida por pase á magistrado del Tribunal Supremo don Senén Canido.

Los carniceros valencianos

Se teme que se reproduzca el conflicto de los carniceros porque el gobernador civil ha desaprobado el acuerdo que tomó el Ayuntamiento y la junta municipal de asociados de rebajar los arbitrios sobre degüello de reses.

Huelga escolar

Barcelona.—Se han declarado en huelga los alumnos de la Escuela de Artes Industriales de Tarrasa.

Abuso de confianza

Barcelona.—Ha sido detenido un dependiente de la casa Riva y García, fabricante de tejidos de algodón.

Dicho dependiente había sustraído géneros por valor de una cantidad respetable.

Crimen horrible

Vigo. En un pueblo inmediato se ha cometido un crimen que ha producido enorme sensación. Venían al pueblo charlando amigablemente una mujer, su hija y el novio de ésta.

De pronto el novio se abalanzó á la madre de su pretendida y le cortó la cabeza obligando á la novia á que registrase los bolsillos de su madre recogiendo el dinero que llevaba y las llaves de su domicilio.

Después de cometido el delito

ambos se dirigieron á casa de la interfecta y se acostaron tranquilamente.

Varios vecinos que encontraron muerta á la madre dieron parte á las autoridades que prendieron á los novios.

La hija ha declarado que ella pensaba denunciar el hecho, pero esperó á que su novio se durmiera y como ella se durmió también no pudo denunciarlo.

Químico célebre

San Petersburgo.—Ha fallecido el célebre químico Meyerberz.

Barco-escuela

Cartagena.—Ha fondeado en este puerto la escuela de guardias marinas italiana.

Procede de Nápoles y trae á bordo 480 tripulantes.

Mencheta.

Boletín Religioso

Santo de mañana.

San Saturnino, mr.

†

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la parroquia de San Nicolás de la Villa mañana de 8 á 10, serán aplicadas en sufragio del alma de Doña Purificación Ortiz de Sevillano, que falleció el 6 de Enero último.

Su desconsolado viudo don Fernando Guijo, su hija y demás parientes y amigos de la finada, suplican á sus numerosos amigos y á las personas piadosas la tengan presente en sus oraciones.

†

XI ANIVERSARIO

Las misas que se celebren en la iglesia parroquial de San Miguel el día 6 del corriente de ocho á diez de la mañana por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Angela Junquito y Carrión, (q. e. p. d.)

Sus hermanos ruegan á sus parientes y amigos encomienden su alma á Dios Nuestro Señor.

Hay concedidas indulgencias.

†

TERCER ANIVERSARIO

Las misas que se celebren en la Real Iglesia de San Pablo por los Padres del Inmaculado Corazón de María el jueves 7 del corriente, desde las ocho de la mañana en adelante, serán aplicadas en sufragio del alma de la señorita doña Amalia Navarro Rodríguez, que falleció el 6 de Febrero de 1904.

Su desconsolada madre y hermanas ruegan á sus parientes y amigos la encomienden á Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Espectáculos

GRAN TEATRO

Función para mañana.

- 1.ª La zarzuela en un acto, «La tempranica».
- 2.ª La zarzuela en un acto, «Los granujas».
- 3.ª El apropósito, «Fos y con gracia».
- 4.ª El apropósito, «El género infimo».

†
Primer aniversario
EL ILUSTRÍSIMO SEÑOR

DON JUAN LUIS VELASCO Y NAVARRO

CONDE DE CAÑETE DE LAS TORRES, EXALCALDE DE ESTA CIUDAD
DOCTOR EN DERECHO, ETC., ETC.

Falleció el día 6 de Febrero del año de 1906

R. I. P.

Su viuda la Ilma. Sra. D.ª Estriquetta Zapata y Torrealba, Condesa de Cañete de las Torres; sus hijos D.ª Concepción, D. Juan Luis y D. Antonio y demás familia,

Ruegan á sus amigos tengan la piedad de encomendar su alma á Dios.

Todas las misas que se celebren el día 6 del corriente en la capilla de la Purísima Concepción, de la nave del Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral; en la Iglesia de San Cayetano; en las parroquias de la Asunción y San Francisco de la ciudad de Bujalance y en la iglesia del Colegio de San Luis Gonzaga del Puerto de Santa María, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho ilustrísimo señor. En la parroquia de San Francisco de esta capital estará expuesto S. D. M. en forma de jubileo, por la misma intención.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispos de Granada, Valladolid y Burgos, conceden cada uno cien días de indulgencia, y cincuenta los excelentes é ilustrísimos señores Obispos de Córdoba, Málaga, Jaén, Badajoz, Cartagena, Salamanca y Palencia, por cada misa que se oiga. Co natió que se aplique y oración que se recite y ofrezca por el alma del ilustre finado.

CASANA DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte
Marqués de Bell 2-CÓRDOBA

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

LEONES, NÚM. 15

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

Máquinas de hacer Medias, Calcetines y toda clase de géneros de punto

Las más perfeccionadas y de mayor producción. De nueve a catorce pares en las diez horas de trabajo.

Se venden desde 300 Pesetas con un libro para la enseñanza.

REPRESENTANTES

J. A. CONSTANT

CALLE PEDRO LÓPEZ, SIN NÚMERO (frente al 28)—CORDOBA

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Acoste fresco, de 61 á 62 reales arrobo; trigo duro, de 40 á 42 reales fanega; idem blanquillo, de 38 á 40; cebada de 17 á 18; habas cochieras de 34 á 36; habas moranas, de 00 á 00; alpieste, de 44 á 46; garbanzos tiernos, de 120 á 160; idem duro, de 80 á 90; arvejas, á 34; escaña á 14; harina blanca extra, á 16 y 14; idem idem corriente á 15 y 14; idem recia aasmolada, á 16 y 14; idem recia superior, á 15; idem idem corriente á 15; idem idem tercera, á 11; cabezuela caudal, á 10; salvado caudal, á 7; hoja caudal, á 6; cabezuela de recio, 7; y 14; salvado recio, á 4 y 1,2; hoja recia, 4.

Valores públicos

Madrid 31, 5 t.

4 por 100 interior, 81'90.—5 por 100 amortizable, 101'15.—Banco de España 432 00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 390 50.—Cheque vista París 855—Id. Londres, 27'36.

1907

AGENDAS BAILLY - BAILLIÈRE É HIJOS

MEMORANDUM 2,50 Ptas sin secante. 3 Ptas con secante.

BUFETE CUATRO EDICIONES ECONÓMICAS 1-1,50-2 y 3 Ptas. CUATRO EDICIONES COMPLETAS 2-2,50-3 y 4 Ptas

CULINARIA 2 Ptas

MÉDICA 2,50, Ptas

Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la erisipela de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, obrando como resolutive, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las herpes costrosas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Cuesta de Luján, 2, y en la Droguería de la

Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

	Ptas.	Cts.
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	4	00
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	4	10
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3	85
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1	85
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	80
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	60
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados.	0	95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

GRAN NOVEDAD

AGENDA DE BOLSILLO PARA 1907

PARA USO DE PARTICULARES

Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre correos, ferias, vapores, etc.

PRECIO, 1,50 (encuadernada en tela con plancha dorada.)

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZA MIL PESETAS

Este precioso SÁNDALO PIZA que ha sido el más eficaz remedio para las enfermedades urinarias, ha sido preparado por el Dr. Piza, de Barcelona, y que es el más eficaz y más seguro de todos los que se conocen. Se vende en botellas de 10 pesetas y de 20 pesetas. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y en las de América y de las Indias. Se vende en la Farmacia de San Juan, de Córdoba, y en la de San Juan, de Sevilla.

LOS REMEDIOS

Gran fábrica de sal molida y en grano.

Esta antigua y acreditada fábrica situada en término de Aguilar de la Frontera (Córdoba) y de la que ha sido arrendatario don Miguel Sanz, ha pasado á poder de don José Serrano, el que ofrece sal de buena calidad y á precios convencionales.

Dirección, Horno 14.—Puente Jenil.

Picón de orujo

En los almacenes de los señores Carbonell y Compañía, calle Conde de Arenales número 6, se vende picón de orujo al precio de 12 reales el hectólitro, sin sacco.

El mismo puesto á domicilio 13 reales.

Milord

Se vende un magnífico Milord en inmejorables condiciones.

Darán razón en la Administración de este periódico, Leones 15.

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuán, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y papeles.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.

Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Conrotte. Oficinas, en Calle Alfaro número 28, Córdoba.

A LOS PROPIETARIOS, CONTRATISTAS Y MAESTROS DE OBRAS

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos **La Valenciana**

Cristóbal Colón, 52, CÓRDOBA

FEDERICO PRETEL

Visitad esta Casa y os convencereis de la buena calidad de los materiales que fabrica.

El dueño de esta Casa ruega estudiéis calidad y precios antes de comprar materiales de fabricación forastera.

Depósito de cemento de las renombradas marcas Lafarge y Fraydier. Precios especiales por partidas de 10 toneladas en adelante.



Au Corsét Français

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV. Especialidad en corsé faja higiénica.

Corsé emperatriz para estómagos padecidos.

Corsés con aparatos para todos los defectos.

Tirantes para disminuir la espalda.

El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos finos lisos, bordados y brochados.

Satén, Ninón, Tules, Brillantina, Piel de Francia y Cuti de hilo.

Batistas lisas y bordadas.

Esta casa tiene los mismos adelantos de las corsetería de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito)

CORDOBA

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA

Calle Gondomar, número 5

(Donde está la Fotografía)

CORDOBA